
La tempête apaisée
Découvrons l’espérance avec les enfants

Un jour, Jésus monta dans une barque avec ses disciples et il leur
dit : « Passons sur l’autre rive du lac. » Et ils gagnèrent le large.
Pendant qu’ils naviguaient, Jésus s’endormit. Une tempête
s’abattit sur le lac. Ils étaient submergés et en grand péril.
Les disciples s’approchèrent et le réveillèrent en disant : « Maître,
maître! Nous sommes perdus ! » Et lui, se réveillant, menaça le
vent et les flots agités. Ils s’apaisèrent et le calme se fit. Alors
Jésus leur dit : « Où est votre foi ? » Remplis de crainte, ils furent
saisis d’étonnement et se disaient entre eux : « Qui est-il donc,
celui-ci, pour qu’il commande même aux vents et aux flots, et
que ceux-ci lui obéissent ? »

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF

OUVRONS L’ÉVANGILE SELON SAINT LUC (LC 8,22-25 )

POUR BIEN COMPRENDRE
L'autre rive : Jésus vit en Palestine. Il se déplace à pied sur les routes
de Galilée, dans les villages, au bord du lac… Parfois, il a envie de
solitude, il ressent le besoin de rejoindre son Père, de prier. Il s'isole, il
fuit la foule, il désire se retirer, même loin de ses disciples qui,
pourtant, sont ses amis. Il va sur l'autre rive du lac, là où il peut être
seul.
 

Confiance : Avoir confiance, c'est croire que tout n'est pas perdu.
C'est comme une lumière, même faible, qui nous rappelle que la vie
existe et qu'il faut s'y accrocher. Lorsque l’on a confiance, on peut se
battre pour avancer, même si la peur nous habite.

PISTES DE RÉFLEXION

Pou
r les

 enfants 

1. La traversée d’un bout à l’autre du lac est une bonne image pour
parler de la vie en général. La vie est comme une « traversée » vers
le bonheur auquel nous aspirons ; un voyage rempli de risques et
d’aventures. Mais dans cette traversée de la vie, nous ne sommes
pas seuls : il y a des compagnons de voyage. La barque est comme
le symbole de notre famille, de notre pays mais aussi de l’Église, qui
nous accompagnent... 

Qui sont les personnes qui m’accompagnent dans ma vie de
tous les jours. Sur qui est-ce que je peux compter ?

Le pape François nous invite à vivre en 2025 une année autour
de l’espérance. Au cours de cette année jubilaire, nous serons
appelés à être des signes tangibles d’espérance pour de
nombreux frères et sœurs qui vivent dans des conditions
difficiles, (prisonniers, malades, personnes âgées, etc). Nous vous
proposons de prendre un temps ensemble, en groupe de caté
pour réfléchir à cette invitation du pape François.

Parfois, de grandes tempêtes surviennent dans la vie : ce sont les
épreuves, physiques ou morales, qui nous font perdre confiance,
nous font peur...
> Échangez ensemble autour de ces “moments difficiles” que
vous ou vos proches (familles / amis) avez traversés.

DURÉE : 1H

POUR L’ANIMATEUR

Préparation du lieu
Prévoir le matériel nécessaire

pour le bricolage 
(papier / feutre / ciseaux)

Prévoir un coin prière avec une
Bible et des bougies

DÉROULEMENT :

1. Se rassembler
(10 minutes)

S’accueillir et prendre des
nouvelles de chacun.

Échanger autour des “tempêtes”
que chacun a pu traverser.

2. Écouter
(15 minutes)

Lecture de l’extrait
de l’évangile selon saint Luc

à haute voix.
Prendre le temps de bien

comprendre le texte 
puis échanger à partir des 

deux pistes de réflexion.

3. Regarder
(15 minutes)

Le vitrail de la cathédrale et se
laisser toucher par ce que 

l’on voit.

4. Agir
(10 minutes)

Fabriquer des ancres 
pour se souvenir 

ou pour partager avec d’autres.

5. Prier
(10 minutes)
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“L’image de l’ancre évoque bien la stabilité et la sécurité que
nous possédons au milieu des eaux agitées de la vie si nous
nous en remettons au Seigneur Jésus. Les tempêtes ne pourront
jamais l’emporter parce que nous sommes ancrés dans
l’espérance de la grâce qui est capable de nous faire vivre dans
le Christ en triomphant du péché, de la peur et de la mort. Cette
espérance, bien plus grande que les satisfactions quotidiennes
et l’amélioration des conditions de vie, nous porte au-delà des
épreuves et nous pousse à marcher sans perdre de vue la
grandeur du but auquel nous sommes appelés, le Ciel.” (Pape
François - Spes non confundit, §25)

À ton tour de dessiner une ancre pour te rappeler que le
Seigneur est à tes cotés et qu’il est avec Toi pour toujours.

>> Tu peux soit dessiner toi-même une ancre, 
>> soit t’inspirer de la vidéo : https://bit.ly/ancrejubile
>> ou encore télécharger le modèle : https://bit.ly/ancrejubile2

Une fois que tu auras fini ta première ancre, n’hésite pas à en
faire d’autres que tu pourras donner autour de toi en signe
d’espérance.

À TOI DE JOUER !

PRIER

Notre Père...

Terminons avec la prière du
Jubilé

Regarde ce vitrail de la cathédrale de Strasbourg qui illustre le
texte que nous venons de lire.

Qu’est-ce qui te touche ? 
Qu’est-ce que tu retrouves dans ce que vous avez partagé ?
Qu’est-ce qu’il me semble manquer sur ce vitrail ?

Père céleste, la foi que tu nous
as  donnée en ton fils Jésus-
Christ, notre frère
et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par
l'Esprit Saint réveillent en nous
la bienheureuse espérance de
l'avènement de ton Royaume.
Que ta grâce nous transforme
en cultivateurs assidus des
semences de l'Évangile qui
féconderont l'humanité et le
monde, dans l'attente
confiante des cieux nouveaux
et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal
seront vaincues ta gloire sera
manifestée pour toujours.
Que la grâce du Jubilé ravive
en nous, Pèlerins de
l'Espérance,
l'aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier
la joie et la paix de notre
Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la
louange et la gloire pour les
siècles des siècles.
Amen.

2. Au beau milieu de leur frayeur, les disciples appellent Jésus à
l’aide: ils lui crient leur détresse, ils lui demandent son secours.
Jésus demande alors aux disciples étonnés : « Où est votre foi ? ».
Une manière de leur dire : « Puisque je suis avec vous, pourquoi
avoir ces doutes et ces craintes ? » Jésus nous dit aussi ces
paroles « N’ayez pas peur. Vous me croyez endormi, mais je suis
toujours à vos côtés, et tant que vous demeurez avec moi, rien
de grave ne pourra vous arriver. »

Comment est-ce que j’entends cette parole de Jésus ? Chantons :
Ô ma joie et mon espérance
(Taizé)

 
Ô ma joie et mon espérance, 
Le Seigneur est mon chant.
C’est de lui que vient le pardon ;
En lui j’espère, je ne crains rien. 
En lui j’espère, je ne crains rien.

Invitons chacun à tracer sur lui le
signe de la croix.

Chacun pourra confier ses
intentions.
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https://www.youtube.com/watch?v=SN-kRcMNa-w
https://bit.ly/ancrejubile
https://bit.ly/ancrejubile2

